



División El Teniente impulsa programa de limpieza de microbasurales en sector sur de Rancagua

Como parte del programa "Nuestro Territorio Libre de Basura", Codelco División El Teniente inició tareas de limpieza en el sector sur de Rancagua. Esta iniciativa busca mejorar el entorno cercano a la canal de relaves de la minera, prevenir emergencias estacionales y reforzar la seguridad de la comunidad.

Fruto de la colaboración entre la Gerencia de Sustentabilidad y Asuntos Externos (GSAE); y Tranques, Relaves y Recursos Hídricos (GTRH), las acciones responden al trabajo coordinado para mejorar la calidad de vida de vecinas y vecinos.

Carlos Vásquez, supervisor de Desarrollo Comunitario de El Teniente, explicó que "buscamos generar un impacto ambiental

positivo en el territorio y cumplir el compromiso con la comunidad. Implementamos un plan de limpieza en puntos críticos de microbasurales, mejorando la seguridad y recuperando espacios para los habitantes del sector. Este es un punto de partida para asumir, junto con los vecinos, la corresponsabilidad de mejorar y mantener estos espacios".

En la primera etapa de los operativos, coordinado con vecinos, vecinas y autoridades locales, se retiraron, desde sectores cercanos a la ribera del Río Cachapoal, en el tramo de kilómetros entre San Joaquín de Los Mayos y Ruta Travesía (ex 5 Sur), colchones, sillones y otros residuos en un trabajo. Johanna Aballay, ingeniera especialista de la GTRH, afirmó que



"como empresa acompañamos permanentemente a los vecinos. Somos parte de esta área de influencia con nuestras operaciones y responsables de ejecutar estos planes de acción y generar empleo en la comunidad y aportar a su tranquilidad".

ACUMULACIÓN DE BASURA

En el sector sur de la capital regional, mobiliario en desuso y otros desechos han formado microbasurales que generan el riesgo de posibles incendios, especialmente con las altas temperaturas veraniegas. Mabel Molina, coordinadora del Centro Comunitario de Salud Familiar (Cecosf) N°2 de la Población Dintrans, valoró la iniciativa y mencionó que "el impacto es positivo y estamos muy contentos de que se produzca esta limpieza del sector. Nos contribuye directamente y a las personas le pediríamos que no eliminen basuras en sitios no autorizados".



Estos operativos se enmarcan en el "Programa de mano de obra local" de División El Teniente, el que promueve la contratación directa de trabajadores de comunidades cercanas a sus operaciones.

En las próximas semanas, la empresa FyV Limitada, conformada por siete trabajadores locales, estará a cargo de la limpieza.

Hernán Hernández, capataz de las obras, indicó que "en el lugar se encuentra mucha basura, especialmente plásticos y restos de electrodomésticos, ya que retiran el cobre y dejan lo demás. Hemos recibido el agradecimiento de los vecinos y como empresa local estamos orgullosos de aportar porque seguimos comprometidos con la limpieza del territorio y el cuidado del medio ambiente".

En diversos operativos en sitios cercanos a la ribera del río Cachapoal se removieron dos mil kilos de basura en un tramo de más de dos kilómetros, desde San Joaquín de Los Mayos hasta la Ruta Travesía (ex Ruta 5 Sur).

